

México salió de la crisis y está listo hasta para la UE, dice

# Vencimos a 5 jinetes del Apocalipsis: FCH

## Optimismo desbordado del presidente en Alemania

BERLIN.- El presidente Felipe Calderón afirmó que México venció en 2009 no a cuatro, sino a cinco jinetes del Apocalipsis y “se salió de la ruta de deterioro que ya estamos observando en economías desarrolladas”.

En su segundo y último día de gira por Alemania, el mandatario dijo ante empresarios: “México está fuerte, está firme y está convirtiéndose en un excelente lugar para inversión”.

“El año pasado no sólo enfrentamos una crisis en materia de salud y la superamos, sino que enfrentamos no cuatro sino cinco jinetes del Apocalipsis”, añadió.

Esos jinetes fueron la influenza humana, la crisis económica, la violencia del crimen organizado, la segunda peor sequía en 70 años y la mayor caída en la producción de petróleo, añadió.

“Y de los cinco problemas estamos saliendo y estamos saliendo con determinación”, expresó.

Detalló que en la actualidad se ha superado la pandemia de la influenza A H1N1, mientras que en materia económica se está creciendo a tasas de 4.2 por ciento, que es el pronóstico para el presente año de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El presidente indicó que además se está generando empleo, “en fin, estamos superando las crisis”.

“Hoy la paradoja es que México sí podría cumplir algunos de los requisitos más severos que se les exige a los países de Europa por pertenecer a la **Unión Europea**”, estableció.

### Riesgos latentes: SHCP

El gobierno federal no tiene la certeza de que lo hecho hasta ahora para blindar a nuestro país pueda contener los efectos de una crisis económico-financiera mundial, reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El titular de la Unidad de Planeación Económica de la SHCP, Miguel Messmacher Linartas, alertó que los riesgos están latentes y podrían desencadenar una nueva crisis mundial.

“El entorno internacional todavía es frágil”, aceptó.

El funcionario comentó que todavía existen riesgos en el ámbito internacional que podrían afectar la economía mexicana, a pesar de que en Estados Unidos y Europa hay señales positivas de recuperación.

Explicó que los últimos indicadores de Estados Unidos son favorables para México.

Messmacher aclaró que es pronto para suponer que esos riesgos están completamente eliminados aunque las señales son optimistas.

Reconoció que también son un riesgo para México las crisis económicas de naciones europeas.



Dice Calderón en Alemania

# Derrotamos en 2009 a los 5 jinetes del Apocalipsis

## Habla de éxito en la lucha contra influenza, crisis, crimen, sequía y caída de producción petrolera

BERLIN, Alemania.- Tras reconocer que las decisiones que se tomaron durante la crisis financiera tuvieron un costo político "muy alto", el presidente Felipe Calderón Hinojosa afirmó que México "se salió de la ruta de deterioro que estamos observando en economías desarrolladas".

Calderón Hinojosa aseveró que el país enfrentó con éxito en 2009 a los "cinco jinetes del Apocalipsis" que constituyeron las crisis de la influenza humana, la económica, la violencia del crimen organizado, la segunda peor sequía y la mayor caída en la producción de petróleo.

Durante un almuerzo de trabajo en la capital alemana con miembros de la comunidad empresarial de sectores de interés para México, el mandatario mexicano detalló que en la actualidad se ha superado la pandemia de la influenza A H1N1, mientras que en materia económica se está creciendo a tasas de 4.2 por ciento, que es el pronóstico para el presente año de acuerdo con el Fondo Monetario Internacional.

Ante la polémica generada por la debacle financiera de Grecia, Calderón Hinojosa narró una anécdota. Recordó que cuando fue la reunión del Grupo

de los Veinte (G-20, que reúne a las economías más fuertes y a las principales emergentes), se escuchaban los discursos de que no era tiempo de "frenar" las políticas anticíclicas, sino más bien continuarlas.

El comentaba con el secretario de Hacienda que "nuestra tesis era que más bien había que diseñar cuanto antes las estrategias de salida de la crisis".

La idea de entonces era moderar las políticas anticíclicas y empezar a recuperar el equilibrio en las finanzas públicas y en el caso de México, por la caída en la producción de petróleo, la única alternativa era ajustar las finanzas públicas.

De no hacer esto "México iba a entrar en un riesgo de erosión, en un declive precisamente de crisis financiera, porque sería incontrolable el déficit público", añadió el mandatario mexicano.

"A un costo político muy alto" se tomaron medidas para cerrar el déficit fiscal, entre ellas el cierre de la paraestatal Luz y Fuerza del Centro, pues la ley preveía desde 1964 que sólo habría una compañía pública de electricidad, pero por los costos políticos la decisión fue pospuesta casi 40 años.

Liquidar esa empresa pública fue "una decisión muy importante" y ahora opera la provisión de suministro eléctrico con más eficiencia y se ha mejorado el servicio, pues la empresa que prevalece provee más de 400 mil nuevos servicios en este año en esa zona, lo que dinamiza la economía, explicó.

Calderón Hinojosa agregó que por el lado de los ingresos, se subió la recaudación de impuestos, "que es muy difícil, políticamente muy costoso, pero había que hacerlo".

Además en México se trabaja fuerte para mejorar la infraestructura, la educación, la competitividad, la salud y desde luego hay un compromiso muy fuerte con el Estado de derecho "porque queremos hacer de México un país seguro no sólo para las familias mexicanas, sino también para quienes nos distinguen con su visita o su inversión".

### Medidas de seguridad

Por otro lado, Calderón sostuvo un encuentro bilateral con su homólogo alemán, Horst Köhler, ante quien resaltó que las medidas de seguridad aplicadas por México en el marco de

una estrategia integral han debilitado las estructuras criminales, como lo revelan las cifras récord en materia de aseguramientos y decomisos vinculados al tráfico de drogas, además de diversos golpes asestados a bandas de secuestradores.

Durante una reunión celebrada en el Palacio de Bellevue, Calderón Hinojosa aseveró que la lucha contra el crimen organizado pretende brindar más seguridad y tranquilidad a las familias mexicanas en un marco de estricto apego a la ley y pleno respeto a los derechos humanos.

En el encuentro, el mandatario mexicano expuso que los ejes rectores de su gobierno son el fortalecimiento del Estado de derecho, la competitividad de la economía, la igualdad de oportunidades, el desarrollo sustentable y la democracia efectiva.

Asimismo refrendó el estatus de socios privilegiados entre ambos países y reconoció el apoyo alemán para la comprensión de la asociación estratégica México **Unión Europea**.

Durante el encuentro ambos presidentes analizaron las acciones que los miembros del Grupo de los Veinte (G-20) deben adoptar, en especial aquellas que fortalezcan los organismos financieros internacionales y que permitan tomar la disciplina financiera en todos los países.

Felipe Calderón y Horst Köhler conversaron además sobre temas de la agenda bilateral como la reforma de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y el desafío que representa el cambio climático para la humanidad.

Además dialogaron sobre cómo consolidar la recuperación económica y compartieron opiniones respecto a la manera de enfrentar los retos actuales de los mercados financieros y su impacto en la economía real.



BERLIN.- Felipe Calderón. Promoción de México en Alemania.